



Universidad Del Sureste

Olga Karina Avendaño Domínguez
Arq. Jorge David Oribe Calderon

Ensayo

Taller de Diseño Urbano

Primera Unidad

8° Cuatrimestre

Lic. Arquitectura

El urbanismo en la sociedad

El urbanismo en las ciudades es muy importante ya es aquí donde conoces realmente el diseño urbano de esta, como está compuesta, la planificación y ordenación de las ciudades y del territorio, al hablar de urbanismo es un tema extenso y para conocer de ella son años de estudios ya que cada ciudad está organizada y compuesta diferente. La urbanización se remonta de años atrás desde el principio de la humanidad, ellos organizaron las ciudades a la mejor manera para tener un control de ella, desde esos tiempos la sociedad fue y es clasificada dependiendo la posición económica, en la ciudad urbana y la rural. ¿Cómo aporta la urbanización al diseño de la misma?

La morfología urbana es la que nos dice la forma externa de la ciudad esta se establece conforme estudios, su emplazamiento, el estudio de esta es por medio de planos en diferentes escalas y nos dice como es la trama urbana o que componentes la conforman; existen diferentes tipos de tramas lo cual da paso a que cada plano de una ciudad sea diferente, algunas se asemejan compartiendo esa similitud, la percepción visual es una virtud que cada ser humano posee y esta es empleada en la urbanización, tener una buena percepción de la ciudad ayuda a comprender cada trama y componente, ya es un por medio de imágenes lo cual se va conociendo una ciudad y paso a un recorrido para entender el funcionamiento. Una imagen urbana es la consecuencia de la creación del ser humano y de la naturaleza de los elementos quien la conforman, la imagen urbana no es tal solo la que se crea en la mente esta misma es la percepción de la composición de la misma en forma real ósea tangible, esta misma da que las personas conozcan y sepan ubicar dentro de la misma, en la morfología permite conocer las diferencias y semejanzas de trama, manzana, calle, entre otras, muchas veces uno se confunde y apuñe significados erróneas.

La arquitectura urbana no es simplemente diseñar grandes edificios y que se vena estéticamente bien, la arquitectura urbana va más allá de eso, es la planificación de la ciudad y su equipamiento que la compone y hacen que esta sea funcional, si se diseña grandes edificios bonitos pero al igual se diseñan casas multifamiliares, familiares, puentes peatonal, oficinas, centros comerciales, todo esto con un funcionamiento adecuada satisfaciendo necesidades y resolviendo problemáticas de la ciudad. Diseñar espacios pequeños y que cumplan con diversas funciones es lo de hoy, esto es una demanda por la ciudad la cual en

los últimos años ha tenido un crecimiento muy acelerado, reduciendo el territorio geográfico, esta no es solo es diseñar por gusto este tipo de lugares si no es una solución óptica y rápida, generaciones pasadas era fácil construir en grandes terrenos y tener de sobra terreno, a hora es una necesidad reducir esos espacios y adaptarse a un nuevo estilo de vida.

A la hora de diseñar también debe importar el factor ambiental en cual entra en si la arquitectura sustentable, lo cual se tiene que respetar los espacios naturales y al medio climático, natural sin dañar ningún ecosistema para no provocar un desequilibrio, se sabe que con el crecimiento compulsivo de habitantes en una ciudad esta causa más contaminación afectando a generaciones futuras y la calidad de los habitantes, la industria y la arquitectura son un grado de contaminación al planeta reduciendo lugares verdes o naturales, esto es una de causa más desagradable porque la sociedad provoca la contaminación y es la misma que sufre las consecuencia las cuales en ocasiones son fatales, esta causa un caos dentro de la ciudad. Una posible solución es educar a las personas a respetar al medio ambiente y cuidar de él, recreando espacios verdes, si se puede diseñar una casa minima y adaptar a las personas a vivir con esa comunidad se puede haciendo la creación de estos espacios verdes, esto interviene con la educación y cultura de cada persona, si bien se sabe que las personas son las que conforman una ciudad y estos son los mismos que hace que funcione.

Para un diseño de una ciudad se debe retomar cada aspecto que la conforma y lo más importante es conocer y saber cómo funciona una ciudad y sus alrededores aunque se quiera compara una ciudad u otra nunca serán iguales por mínima diferencia, retomar las ideas y cultura de cada persona o diseñador, la arquitectura urbana es un reflejo de ideas y necesidades de la ciudad, retomando la antes planeado, para llegar a un buen diseño se debe conocer cada concepto y tener una percepción de la misma ciudad, saber que materiales sean factibles para reducir un grado la contaminación ambiental y así dañando que la población se extíngalo antes posible.

Como conclusión la urbanización aporta de las dos maneras a la ciudad, por un lado la contaminación y causas desfavorables al planeta reduciendo el tiempo y calidad de vida, pero de otro lado trata de ser la más limpia y reducir estas consecuencias, esta también a organizar y planear un buen funcionamiento de la ciudad evitando caos, brinda una calidad de vida buena y adaptando a los espacios más reducidos. Esta tiene sus pro y sus contras, un futuro arquitecto o arquitecto debe ser cociere de eso y tener una buena educación, respetando cada proceso y suceso.